

Constantinopla bajo la amenaza de los griegos

El Gobierno francés se opone al avance heleno

El Conflicto Petrolero en los Estados Unidos

Washington, 1.º.—En el Senado se discute el proyecto de ley referente a la designación de una comisión americana que aju te los reclamos de guerra con Alemania. A este proyecto se opone abiertamente el senador Underwood apoyándose en que tal acto sería el desconocimiento de los derechos americanos, y acusa al Departamento de Estado de haber ofrecido una comisión mixta con representantes alemanes para determinar la validez de los reclamos de intereses americanos perjudicados en la guerra.

Washington, 1.º.—El secretario de marina ha ordenado que un destacamento de marinos tome posesión de los campos de aceite destinados a la reserva naval; el Vice-Presidente de la Mutual Oil Company manifiesta en una comunicación procedente de Londres

que su compañía entregará los campos bajo protesta si así se le impone, pero sin abandonar sus derechos al reclamo correspondiente para lo cual tiene los títulos de propiedad expedidos, legalmente por el gobierno.

Nome, 1.º.—El Capitán Amudsen, descubridor del Polo Sur, avisa por inalámbrico que ha abandonado su proyecto de explorar el Polo Norte en aeroplanos, y que regresa con su tripulación para intentar de nuevo la empresa el año entrante.

Dublín, 1.º.—Los irregulares atacaron ayer cerca de la Via de Oro una columna del ejército nacional, compuesta de cuatrocientos hombres y les quitaron las armas y municiones de guerra, e hicieron varios prisioneros.

New York, 1.º.—Avisan de Cork que las fuerzas republicanas

Servicio de Cablegramas Exclusivo del DIARIO DEL COMERCIO

irlandesas están en control absoluto de toda la sección del sur.

Constantinopla, 1.º.—El gobierno griego informa a la comisión aliada que su ejército marchará sobre Constantinopla, sin permiso de los aliados.

París, 1.º.—El gobierno francés ha notificado al de Grecia que rehusa acceder a la ocupación de Constantinopla por las fuerzas griegas.

Ayer en el Bolsín

El Cambio: 440 firme.
Acciones del Banco de Costa Rica. Idem del Banco Anglo: ₡ 1850.
Idem del Banco Mercantil: sin precio.
Es decir, el precio nominal son ₡ 100 pero no hay ofertas ni demandas debido a que aun no han sido repartidos los dividendos del año.

Bonos de Conversión: 14 o/o de descuento.

Bonos de la Revolución: ₡ 380.
Pertencencias de Petróleo: ₡ 700.

Acciones de la Compañía Nacional de Hidrocarburos del Pacífico: ₡ 700.

Giros del Gobierno (eventuales) del 40 al 50 o/o de descuento.

Giros de sueldos: 5 o/o de descuento.

El Bolsín se mantiene en mucha calma desde hace varios días aunque siempre se hacen operaciones pequeñas.

Washington, 1.º.—El Presidente Harding ha enviado por escrito a los principales representantes de los sindicatos ferrocarrileros y a los representantes de las uniones, su proyecto para el arreglo de la huelga y se espera que haya una junta el martes en New York, a la que asistan representantes de los intereses ferrocarrileros y de los trabajadores para discutir el proyecto. A la vez habrá en Chicago una sesión de la unión de trabajadores en la cual se determinará la acción que debe tomarse con respecto a los planes del Presidente.

Berlín, 1.º.—Los críticos difieren en su opinión respecto al alza del valor del marco que repentinamente ha adquirido un valor relativamente alto. Algunos creen que se deba al cambio de la actitud del gobierno francés para el pago del

abono de reparaciones.

Washington, 1.º.—Los Tenientes Navales C. Reid y R. A. Elliot llegaron aquí el sábado en la tarde en un aeroplano, procedente de Georgia de donde salieron a las cinco de la mañana del sábado completa el vuelo de Pensacola a Washington. Se vieron obligados a aterrizar en Georgia para hacer pequeños reparos y verificaron el record en 47 horas sin accidentes de importancia.

Habana, 1.º.—En conexión con el secuestro de Eugenio Jova, cónsul americano, han sido arrestados el sábado en la noche dos individuos en Saguala Grande provincia de Santa Clara.

Washington, 1.º.—A su paso por las costas del Pacífico Coolidge visitará San Francisco, Portland Seattie, y regresará por el Canadá.

Nuestra visita de ayer a la Oficina de Control - Su organización

Era día de extraordinario movimiento. El personal de este Departamento se ocupaba de revisar listas de servicios y en la refrendación de los diferentes giros que a la ventanilla respectiva llegaban en número considerable.

Fuimos atendidos por el señor oficial mayor don Andrés Boza Cano, quien no obstante sus muchas ocupaciones, nos mostró con suma amabilidad todos los departamentos, carentes aún de manejo necesario, tratándose de una sección de tal importancia.

Libros especiales para llevar por partidas detalladas todos los presupuestos en sus diferentes carteras. Libros de registro para sentar en su cuenta correspondiente, todas las erogaciones ya del Congreso, ya del Ejecutivo publicadas por el acuerdo respectivo en diario oficial y que originen gastos contra el tesoro. Estos libros sirven como suplemento para modificar su contabilidad.

También se llevarán sistemas de libros por partida doble. Diario, Mayor, y Auxiliares, para cada una de las cuentas que corresponderá de cada Secretaría.

Lentamente se iban introduciendo reformas tendientes a un buen método de contabilidad, bajo una inspección exacta y ordenada, a fin de controlar todos los ingresos y egresos de cada sección administrativa y poder presentar en el momento oportuno un estado de comprobación de cada cuenta.

Se ve la mano inteligente de un jefe experto y cuidadoso y de un contablista que comparte sus faenas por la buena marcha de este centro que es la llave principal de la Administración Pública.

No dejamos de admirar la facilidad con que marcha esta oficina fiscalizada de todos los ramos que comprende la Hacienda Pública, siendo a primera vista difícil su mecanismo.

Importante ha de ser la labor de este Centro, en el que por igual colaboran todos, desde el jefe Principal hasta el último empleado, no habiendo establecidos horarios para nadie, debido al excesivo y constante trabajo que sostienen lo que naturalmente impidió nuevas visitas a las demás dependencias del Estado, que seguirán efectuándose a medida que lo permitan sus necesidades. Al partir, pudimos contemplar en el

saloncillo de espera, frente a las ventanillas de recibos y entregas de giros el orden establecido para refrendar los mismos así como la prontitud y ligereza con que se atiende al tenedor que llega a solicitar visación, no experimentando ninguno la más insignificante demora en el trabajo.

Por la Corte

Se resolvió sin lugar el recurso de los gitanos

En la sesión extraordinaria que celebró ayer en la mañana la Corte Suprema de Justicia, se acordó por unanimidad, declarar sin lugar el recurso de "Hábeas Corpus" interpuesto por los gitanos para que las autoridades no los obliguen a salir del país.

El recurso en cuestión está firmado por Jorge y Nestor Yankivich. Tomás Yanchez e Ivan Maklón y está autenticado por el Dr. Zelaya,

La serenata de anoche en honor de la señora doña Angelina Castro de Nieto

Con motivo de ser hoy el día de Nuestra Señora de los Angeles, anoche fue obsequiada con una serenata la distinguida dama doña Angelina Castro de Nieto, esposa del caballero don Cecilio Nieto.

La orquesta compuesta de veinte profesores y a cargo del Profesor Nieto ejecutó el siguiente programa:

- 1.º—Danza Húngura
- 2.º—Serenata de Titl
- 3.º—Danubio Azul
- 4.º—Berceuse de Jocelyn
- 5.º—Vudthe Heawauans shyes

Los concurrentes fueron fina-

mente atendidos por la familia Nieto-Castro.

Respetuosamente felicitamos a la señora Castro de Nieto.

Joven aprovechado

Nuestro buen amigo el joven don Roger Peralta Quirós, quien por espacio de varios meses fue nuestro compañero de labores, se encuentra desde antier ocupando un importante puesto en el Juzgado 2º Civil de esta ciudad, donde su labor será sin duda meritoria.

Le reiteramos a don Roger nuestro testimonio de simpatía y le deseamos muchas felicidades en su nuevo puesto.

Una empresa maderera compra el velero francés Suzaki

Este velero que llegó a Puntarenas en arribada forzosa hará unos cinco meses y que actualmente permanece varado en la playa del estero ha pasado a ser propiedad del activo empresario de maderas don Pedro Canale.

Tan pronto se le hagan todas las reparaciones necesarias será lanzado a la navegación para el transporte de maderas y otras mercaderías.

El antiguo Partido Demócrata lanza la candidatura del Dr. José M. Soto

Ayer tuvimos oportunidad de conversar con algunas prominentes personas de la ciudad del Erizo quienes nos manifestaron la decidida campaña que se ha iniciado en toda la provincia en favor del distinguido y estimable Doctor don

José María Soto Alfaro, persona que cuenta con una simpatía abrumadora.

El domingo hizo el doctor Soto una visita al Centro de Alajuela y las pruebas de afecto recibidas por sus simpatizadores fueron estremadas. Un considerable grupo de lo más connotado y saliente de Alajuela, organiza las fuerzas del partido que cuenta con grandes simpatías, para acuerpar decididamente la candidatura del Dr. Soto para la futura Presidencia de la República.

En el Guanacaste se trabaja con idéntico fin y pronto se redactará el programa del partido en el que figurarán los mejores elementos del país, con los refuerzos del civilismo y tinoquismo que apoyan también esta candidatura.

Estos caballeros con quienes hemos hablado, desmienten como falsa la noticia que algunos diarios comentan, sobre trabajos emprendidos en aquella provincia a favor del Ministro de la Guerra don Aquiles Acosta para suceder a su señor hermano don Julio en el Poder, agregando que ninguna persona sensata piensa en semejante ridículo, y caso que alguien se atreviera a proponer tal absurdo, el pueblo en masa unánimemente protestaría.

Aunque se dice que es prematuro el despertar de la campaña, los pueblos del interior son los que agitan en estos momentos el entusiasmo, como lo demuestra el insitado movimiento que se viene notando hace días en el club "El Mango".

Procuraremos ampliar nuestra información política tan pronto como nos sigan suministrando datos relacionados con este importante asunto.

El comercio está paralizado

Desde hace un tiempo que el comercio capitalino se viene quejando de la paralización de los negocios, pero nunca esto ha sido tan notable como actualmente.

En todas partes los comerciantes se quejan y telen muchas fábulas al rededor del Empréstito que parece estar un poco distante.

Sobre la quiebra de la Costa Rica Commission Co.

Hoy vencen los 15 días de espera concedidos por los acreedores de esta casa fallida, a la solicitud hecha por el abogado del señor O'Donnell Lic. don Leonidas Pacheco, en la primera junta celebrada el 19 del mes próximo pasado.

Dicha espera no tenía más objeto que suspender el juicio de remate de las mercaderías y bienes existentes mientras se elaboraba un plan de arreglo que se presentaría a los interesados.

Se nos informa, por separado, que ayer a las cinco y media de la tarde se señaló el día 22 del corriente mes a las 13 horas para celebrar Junta de Acreedores en el Despacho del Juez Primero Civil, a fin de oír las proposiciones de arreglo ofrecidas por el señor Gerente don Cecilio O'Donnell.

La Reunión Secreta de la Municipalidad

Como lo habíamos anunciado con anterioridad, antier se reunió en el salón del señor Gobernador de la Provincia los miembros del Ayuntamiento josefino con el fin de discutir acerca de la reorganización de algunos departamentos municipales y de la marcha de los mismos. Priva el deseo de aumentar la eficiencia de estos departamentos y de hacer economías, si es posible, en los gastos de los mismos.

A la hora acordada, a las 15 hs. y media, se reunieron los siguientes Municipales: Lic. don Cleto González Viquez, don Oscar F. Rohrmoser, don Rodrigo Soto Guardia, don José Joaquín Quirós, don Joaquín Vargas (oto, Lic. don Guillermo Carranza y don Belisario Loria, es decir, todos los regidores propietarios de esta capital. No deja de ser un caso raro que todavía en julio

concurran completos todos los propietarios de la Municipalidad y que lo hagan tan en buena armonía; generalmente a los tres meses ya están peleando o renunciando.

A la sesión de ayer concurrió el señor Gobernador de la Provincia, Lic. Luján Mata.

Se trató en primer término del Departamento de Ingeniería, para lo cual se llamó al Ingeniero Jefe señor Viquez a quien se le pidieron datos y se le interrogó de manera amplia. Según nuestros informes se acordó hacer ciertas reformas en dicho Departamento, reformas que ya serán planteadas en las sesiones venideras.

Luego se procedió a verificar el Departamento de Sanidad, habiéndose hecho presente que abundan las quejas en lo referente a la limpieza e higiene de la capital. Al Jefe del Departamento Dr. Fonseca Calvo le pidió la Municipalidad

algunos informes y opiniones acerca del actual plan de organización y limpieza y la Corporación estudiará en breve la manera de mejorar tan importante servicio.

Se habló también acerca de otras diversas dependencias de la Municipalidad y tenemos entendido que se cambiaron impresiones acerca de muchos empleados de aquel cuerpo y de la labor que realizan.

Como la sesión se efectuó a puerta cerrada, nuestros cronistas no pudieron darse cuenta exacta de lo que se acordó y dijo en dicha reunión, pero sí estamos seguros de que se conoció principalmente de esos dos ramos del gobierno local: Ingeniería y Sanidad.

Acordaron los municipales reunirse mañana a las 16 horas para seguir con el estudio de los otros departamentos del Ayuntamiento.

LIBRERIA ESPAÑOLA María v. de Lines

Útiles para escuelas a los precios más bajos de plaza. Háganos sus pedidos y quedará satisfecho. — San José. — Apartado 314. — Sucursal en Cartago

Quong Tai Chong & Co.
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores y Exportadores
PUNTARENAS C. R.

Una circular

de la Secretaría de Hacienda

Señores Administradores de Aduana y Contador Mayor de la República

Para evitar al comercio importador los perjuicios que le irroga la falta de los conocimientos de embarque, esta Secretaría dispone lo siguiente:

Aun cuando como regla general, las mercaderías que vienen a la orden sólo pueden ser desalmacenadas mediante presentación del conocimiento original, se permitirá el desalmacenaje en los casos en que el importador no haya recibido dicho documento, previo el depósito del valor de la mercadería, o previa rendición de fianza suficiente a juicio de la Secretaría para garantizar al Gobierno por cualquiera reclamación que pudiera sobrevenirle. Esta fianza obligará a la presentación de los documentos dentro de noventa (90) días, contados desde su otorgamiento.

Respecto a las mercaderías consignadas a determinada firma, se permitirá el desalmacenaje bajo copia o duplicado del documento original, siempre que en el texto de esa copia o duplicado del documento original, siempre que en el texto de esa copia o duplicado se exprese que vale en defecto de aquél y que el original queda sin valor alguno.

Soy de Uds. muy atto. y s. s.,

TOMÁS SOLEY GÜEL

Viajero

Ayer llegó a esta ciudad el Administrador de la Aduana de Sixaola don Gerardo Vollo Tinoco quien permanecerá varios días entre los suyos.

Lo saludamos y deseamos que su permanencia en San José sea muy feliz.

Movimiento en los puertos

En el vapor holandés "Venezuela" que salió de Limón, el domingo a las 13 horas, tomaron pasaje, las siguientes personas: William Hall, Alberto C. Cully, Herbert Bakley, Juan B. Ortega, Schifino Annibale, Ricardo Contreras, Carlos M. Firond, Marcial Huerta, Aida Americo Tosca, Alfredo, Rodolfo, Ernesto y Américo Yacopi, Enrique Nata, U. Yacopi, Emilio y Nelly González e hijo. Augusto y Carmen Osambella, Carlo Rachel, Roberto Yacopi, Juan Estrada, Luis Silva, Esteban Zamilloni, Roberto Restrepo y señora y Antonio Rodríguez.

Fábrica de Jabones y Velas de Esperma

TELEFONO No. 100
JESUS MARIA CASTRO V.
PLAZA VIQUEZ - SAN JOSE

Se construirá un edificio para depositar todos los artículos inflamables

La Municipalidad estudia un proyecto presentado por un comerciante de esta ciudad y que tiende a la construcción de un edificio fuera del radio de la ciudad, que servirá de depósito general para todas las sustancias inflamables y explosivas, y en condiciones de completa seguridad para el comercio.

Posiblemente se construya ese edificio en algún terreno municipal, disfrutando el contratista de los beneficios que reporte su explotación durante algunos años, pasando luego a ser propiedad del Municipio.

Merece que el proyecto sea bien considerado y discutido por los señores ediles.

POSTAL

Angela

Con motivo de celebrarse hoy el día de Nuestra Señora de los Angeles, nos permitimos felicitar muy respetuosamente a la encantadora señorita Angela Rosés y en formular vehementes votos porque siempre el 2 de agosto la encuentre llena de juventud, alegría y felicidad. — P.

Teatro Moderno

Reprise de "El Doctor Jaime"

Esta noche tendrá lugar en el Moderno la reprise de EL DOCTOR JAIME, notable producción de Frank Mayo, que se estrenó el domingo. Todos los que presenciaron su estreno están acordes en considerar esta cinta como la más notable producción de Frank Mayo que se ha exhibido en Costa Rica. El delicado tema que desarrolla da la clave de muchos problemas de hogar.

En la tarde a las 7 p. m. se proyectará *La Sensación de París*, la vista de mayor lujo escénico en estos últimos días y que además presenta ensañosos paisajes del desierto.

Mañana se estrenará por fin *Victoria Incógnita*, por Ethel Clayton, que es nada menos que una de las primeras artistas de la "Paramount", por su belleza y por su ejecución.

Una nueva casa comercial

Los señores comerciantes E. Riba y C. establecidos en la ciudad de Alajuela, trasladarán su negocio de almacén al por mayor a esta capital. Se busca un local amplio, y en lugar céntrico para instalarse cómodamente.

Por adelantado les deseamos mucho éxito en su traslado.

EL 90 POR CIENTO DE ADULTOS PADECEN DE PIORREA

Para pertenecer al otro 10 por ciento y tener los dientes buenos, sanos y fuertes, úsele diariamente el ANTI-IPYTO.

Limpiamos los dientes y protege contra infecciones toda la cavidad bucal.

En las Farmacias

Recomiendo al público usar esta pasta para conservar los dientes contra la PIORREA.

Su mérito lo he notado prácticamente en mi clientela.

Dr. M. FISCHER
DENTISTA AMERICANO

Frente al Correo — San José, C. R.
Depósito permanente. Pida muestras y precios.

TELÉFONO 683 - APARTADO 434

Mr. Wilson Gerente de la Costa Rica Oil, está al regresar al país

Mañana jueves estará de regreso en esta capital el distinguido caballero Mr. Herbert G. Wilson, procedente de Panamá.

Se espera su llegada para comenzar con toda actividad los nuevos trabajos de perforación en los campos petrolíferos de Cahuita, con el auxilio de las poderosas máquinas últimamente llegadas, y que son las que resolverán el problema.

Precios de Mercado

Artículos de Primera Necesidad

Arroz.—El precio de este artículo es casi estable. En plaza se vende a 32 colones y 34 colones de superior calidad; de clases inferiores se vende a 29 y 30 colones. Hay mucha existencia.

Manteca.—A 86 colones el quintal. Al detalle a 1 colón. Este precio ya viene haciéndose tradicional.

Dulce.—7 colones el quintal. 7.50 la caja de 50 tapas.

De Peás (empacado) 15 céntimos tapa.

Azúcar.—19 colones de buena clase. Tiende a la baja.

Harina.—58 colones el bulto. Ha bajado.

Fideos.—45 colones el quintal. 50 céntimos libra.

Café.—(Molido) 75 céntimos libra de primera clase.

Cacao.—1 colón libra (molido).

Cebollas.—(canarias) 32 colones el quintal. 35 céntimos libra.

Jabón.—Diferentes precios. El azul a 75 céntimos barra.

Mantequilla.—2.50 colones libra. Precio fijo.

Queso.—(De mantequilla) 1 colón 30 céntimos libra. Bagaces 75 céntimos libra.

Almidón.—40 céntimos libra.

Frijoles.—20 céntimos libra. 120 colones fanega.

Mais.—60 céntimos cuartillo. Hay mucha existencia.

Papas.—(De Cartago) 60 céntimos cuartillo. Morada a 40 céntimos.

Se reanudan las labores escolares

Después de quince días de vacaciones, reanudan hoy las labores ordinarias los planteles de segunda enseñanza, pues aunque el día señalado era ayer, un acuerdo posterior fijó un día después.

Al volver de nuevo los profesores y alumnos a sus labores formulamos sinceros votos por su felicidad.

Gran Circo Sáenz Frères

Pronto! Pronto! Debut!!

de las nuevas atracciones procedentes

del Hipódromo de New York

De todo el País

Notas de Santo Domingo

Fiestas

El éxito de los festejos cívicos este año está mayormente asegurado con la existencia de la carretera de macadam que ya comunica este lugar directamente con San José y Heredia, y es por eso que el pueblo se apresura a recibir galantemente a sus visitantes quienes encontrarán hospedaje y comida para los más delicados gustos en el Restaurant Chaves, cuya casa cuenta con el confort apetecido por las personas de buen gusto y con numeroso y activo personal que a Ud. servirá con toda prontitud.

Gran baile

Será un acontecimiento que a la sociedad dejará imborrables recuerdos por no haberse intentado cosa mejor en ese orden: las señoritas vestirán blanco piel de seda, zapatilla blanca, traje de danza, y los jóvenes que serán lo más saliente, así como sus amigos de las Provincias vecinas, San José y Heredia irán de negro, a excepción de guantes y corbata; se elegirá la reina del baile y su corte de honor entre las señoritas que muestren sus habilidades sin subterfugos ni monerías;—la parte musical estará a cargo del competente profesor don Roberto Cantillano, en que figuran once artistas josefinos. La cantina a cargo de don Domingo Chaves Coto—sólo ofrecerá exquisitos confites, dulces y pastelillos, como licores finos entre ellos la real Colombina.

El Comité lo integran miembros del Club Alegrón.

31 de julio de 1922.

Corresponsal

Match de Foot ball

Para el viernes 4 de agosto, día de nuestro santo patrono, a las 16 horas en la plaza de esta ciudad; entre los Teams: "4 de Agosto" y "Unión Sport" Domingueños.

En honor de la Banda de Alajuela y de su digno director don Jesús Mora.

"4 DE AGOSTO" Blancos

Luis León, Capitán; Aníbal Ulate, José Rodríguez A., Víctor Rodríguez C., Ildefonso Villalobos, Abel Hernández, Frollán Rodríguez A., Juan Cantillano, Abelardo Segura, Julio Villalobos B., Jerónimo Chacón

Guarda Líneas: PACO VINDAS
Suplentes: X. X.

"UNION SPORT" Alajuela

Efraín Vargas R., Capitán; Ronulfo Segura, Ramón Rodríguez A., Jesús Azofeifa Jara, Luis Bolandí Viquez, José Arce, José Hernández L., Juan B. Segura, Joaquín Azofeifa A.,

El más audaz robo cometido en Alemania

Se realizó por medio del hipnotismo

El robo más audaz y también el único en su género de que tienen conocimiento los anales de la criminología en Alemania, fue cometido hace algunos meses por una mujer que hipnotizó en un tren a un agente viajero de poderosa casa comercial, despojándolo de gruesa suma y ordenándole después que olvidara su nombre y adoptara otro conforme a las instrucciones que le dio cuando su víctima se encontraba bajo la influencia hipnótica.

El caso ha apasionado a la policía de este país, y por las averiguaciones que se han hecho el desarrollo del mismo es el siguiente: Walter Werner, residente de Colonia, se dirigió a visitar un cliente de la casa que representaba, a la población de Karden, Westfalia, en los últimos días del mes de junio del año anterior, y durante su visita, que tenía el carácter exclusivamente de financiero, el cliente le indicó al agente que bien podía llevar consigo la suma de dinero que se ayudaba a su compañía.

Aceptó el viajero, pero se presume que aquella conversación fue escuchada por una mujer que alzó a pasar por el lugar donde se sostenía, y que ésta siguió a Werner hasta la estación del ferrocarril, y luego entró con él al carro que ocupaba, tomando asiento en el mismo compartimiento.

Después de que el tren se puso en movimiento, la mujer valiéndose de sus aires y conocimientos, hipnotizó al viajero, tomó su equipaje y extrajo la suma de dinero que en él había, y luego, teniéndolo aún bajo la influencia hipnótica, le ordenó: "Usted ha olvidado ya su nombre y dirección; ahora se llamará William Weber residente de Susseldorf. Dos estaciones más adelante, bajará usted del tren, y cambiará sus boletos, para dirigirse a la población de donde usted procede".

Después, de ella nada se sabe; pero lo que la policía tiene entendido, es que Werner, poco después volvió de su sueño, y que encontró dose ya en estado normal, ejecutó exactamente las instrucciones que la misteriosa mujer le diera, y que se hizo pasar por William Weber, yendo a parar a las manos de la policía, la cual por aquellos días andaba en busca de tal sujeto por tener algunas cuentas pendientes con la justicia por tales o cuales o malas acciones cometidas.

Pero por averiguaciones posteriores, y más tarde por ciertas faltas de concordancia que se notaron en el estado mental del individuo aprehendido, se vino poco a poco cogiendo el hilo de la madeja, y los médicos que tuvieron que examinarlo llegaron a formarse la conclusión de que aquel hombre padecía el raro fenómeno de una influencia hipnótica que lo tenía dominado.

Entonces se probó otro sistema para arrancarle la verdad; pero sin resultado, y finalmente, los doctores opinaron sujetarlo nuevamente al estado de hipnotismo, para colocarlo bajo una segunda influencia que posiblemente destruyera la primera. El resultado fue satisfactorio, pero para obtenerlo fue preciso someter al enfermo a un paciente experimento.

Una vez hipnotizado, los médicos le ordenaron: "Usted acaba de cumplir veintidós años, y en estos momentos abandona la escuela donde se educó: véala usted. Ahora se dirige a la casa de su padre; echa a andar por la calle, y llega al frente de ella. Ya está usted allí, le ordeno que me diga cuál es el nombre que se halla escrito en el tarjetón de la puerta; dígalolo".

"Gustavo Werner"... replicó el sujeto, y desde aquel momento, la memoria, como un chispazo eléctrico, vino a su cerebro iluminando el caos en que se hallaba. Luego, todavía hipnotizado, narró a los doctores toda su historia, hasta que llegó a lo del ferrocarril, y lo del robo, terminando por decir las palabras que la mujer le dijo cuando él se encontraba en sus manos. Ahora lo que resta es descubrir a la misteriosa viajera y hábil ladrona profesional.

Notas

a vuela pluma

Se dice que la Compañía del Transvía quiere alargar hasta el final de Plaza Viquez, frente al Pipiolo, el ramal tendido hasta ahora y que lleve al Liceo de Costa Rica.

El Club Sport La Libertad ha estado arreglando su cancha en esta capital: la estrenará el próximo domingo jugando con los de Tres Ríos.

El deporte hipico parece haberse consolidado. Es tanto el entusiasmo reinante que se trata de construir la pista y los tablados construidos en la Sabana para efectuar carreras todos los domingos en la mañana.

Posiblemente la Liga Nacional de Foot-ball organice para una fecha adecuada un gran concurso atlético. Este proyecto se estudia en la actualidad.

Persisten los rumores de que el señor Secretario de Relaciones Exteriores don José A. Coronado va a dimitir su elevado cargo para dedicarse a sus numerosos negocios particulares.

Posiblemente don Moisés Cartín, activo empleado que hace algún tiempo se retiró de la Municipalidad vuelva a ocupar un puesto en dicha corporación.

Ayer se habló en esta capital de que Mr. Minor C. Keith había hecho ofertas a la Secretaría de Hacienda de la República para conseguir un empréstito al gobierno en casas bancarias neoyorkinas.

Según los últimos cables recibidos los marcos están subiendo de precio en el mercado extranjero. Parece que esta alza se mantendrá.

Según todas las probabilidades no será antes del 15 del presente que el Ejecutivo convoque al Congreso a sesiones extraordinarias.

Para entonces se asegura que la Secretaría de Hacienda someterá un vasto plan económico a la consideración del Congreso.

Deportista enfermo

El joven deportista don Carlos Luis Jiménez se encuentra muy enfermo debido a un accidente que le ocurrió en el match del domingo en Cartago.

Lamentamos lo ocurrido y hacemos votos por el completo restablecimiento del amigo Jiménez.

Nueva Botica

Uno de los jóvenes más esforzados de esta capital, el farmacéutico don Francisco Arce R. acaba de abrir un establecimiento de Botica y Farmacia 200 varas al Norte del Carmen, sobre la propia Calle Central. El joven Arce tiene un surtido completo de drogas y productos químicos. Nos complacemos en desear al joven empresario mucho éxito en su nueva empresa.

Por esas calles

—¿Sabe usted por qué le chillan tanto los zapatos?
—¿Por qué?
—Porque yo los compré en "La Estrella Infantil" de don José María Granados.

Joaquín Rodríguez L. Juan Azofeifa A.,
Guarda Líneas: VICTOR BOLAÑOS R.
Suplentes: X. X.
Juez:
RAFAEL CAMPOS

Nota.—La banda amenizará el acto; habrá carrera de cintas a las 13 horas en la plaza Basílica; carrera de Maratón y en sacos.

Santo Domingo, Julio 1922.

Movimiento marítimo

Puntarenas

El sábado 29 del corriente zarpó para Nueva York, vía Cristóbal y Habana el vapor estadounidense "Calamares" de 3846 toneladas, 175 tripulantes. Capitán Spencer y despachado por la U. F. Co. Pasajeros: Charles Isaacs, William H. Boschen, J. Herrert Wilson, Freed E. Rowan, Roscoe Hill, Sidney Hamond Sra. y 5 hijos, Ana Bolaños, María Ruiz, Pietro Semeraro, L. de Fernández, Olga Curtiz, Sra. e hijo, Basil G. Basis, Miguel Pastor M., Fraternal Vita D., Francisco Subiana, Jacinta Marmoros, S. Perry Girton, José Martínez, Herbert G. Wilson, Victor Wood Ruff y 12 en cubierta. Carga 51313 rjs. bananos, 869 piezas balsa, 533 rjs. café, 255 cjs. naranjas, 113 cjs. piñas, 108 rjs. cacao, 21 cjs. lmones, 10 paquetes oro en barras, 2 cjs. carey, 2 cjs. libros y 1 cierra para New York; 166 rjs. café, 12 rjs. cacao y 3 cjs. varios para Londres, y 242 bjs. verduras y 2 cjs. quesos para Cristóbal. Correo 24: sacos.

Hoy a las 8 hs. fondeó el motovelero panameño "Alva" de 14 tons. procedente de Bocas del Toro, con 10 hs. de mar, 5 tripulantes. Capitán J. Grizzle, consignado a F. J. Alvarado y Co. Pasajeros: Gertrude Vas, Abases, Matilde de Buirgo, Adolpinis Simmons, Isabel Robinson y 4 niños, Alfred Clarke, María Guillén, Gerardo Volio y M. Hein. Sin carga. Correo: un saco y un paquete. El Capitán de Puerto.

Una muñeca

El hogar de don Ramón Herrero y de su señora esposa doña María de Herrero se encuentra de plácemes con el arribo de una robusta chiquitita que ha llenado de ventura a sus dichosos papás.

Para los esposos Herrero nuestros parabienes y para la recién nacida nuestros votos sinceros por su felicidad.



Calzado Marca "EL PENIX"

LA MEJOR MARCA DEL PAIS
La más alta novedad en calzado para señoras y caballeros. Renovación constante de modelos.
Avenida Central Este Contiguo a la Botica de Mariano Jiménez. Apartado No. 890.

VERME-OL

MATA LAS LOMBRICES
Sabe a VERBUENA
BOTICA ORIENTAL



IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA Por NINGUNO

Duelo social

Fallecimiento, Funerales y Entierro de don Alejo Jiménez Bonnefil

Desde hace varios días que el estado de salud del caballero don Alejo Jiménez Bonnefil tenía hondamente preocupada a su familia y la sociedad capitalina con la cual está estrechamente ligada la familia Jiménez Bonnefil. Antenoche cuando íbamos a cerrar la edición de ayer, recibimos la dolorosa noticia que don Alejo había muerto.

Desaparece con el señor Jiménez Bonnefil uno de los hombres sanos de otro tiempo y de los que por desgracia, ya quedan muy pocos.

Permaneció el exitoso a una familia distinguida y durante su existencia supo fijar su nombre con el timbre y brillo a que era acreedor, por su

honorabilidad y por sus buenas cualidades. Hombre de lucha y de esfuerzo mantuvo con dilación el tradicional título de caballero que heredó del abuelo de sus mayores.

Sus funerales se celebraron ayer a las 10 horas en la iglesia del Carmen de donde salió el cortejo fúnebre hacia el Cementerio General. El acompañamiento fué muy numeroso y distinguido.

Varios coches formaron detrás del duelo convenientemente cubiertos de flores.

El DIARIO DEL COMERCIO le dá su pésame más sincero a la familia doliente y le presenta el testimonio de su viva simpatía.

La Huelga de Panaderos Su estado actual

Solidaridad de los alajuelenses

Alajuela, 31 de julio de 1922.

Señor don Miguel Marín Secretario del Gremio o Sociedad de Panaderos, San José Estimado compañero:

La Federación de Trabajadores de esta ciudad, atendiendo a apoyar los movimientos obreros que marchan con la razón y la justicia, en vista de que se ha declarado una huelga de panaderos por todos conceptos razonable como es la vuestra—y no obstante haber en "Alajuela solamente un panadero confederado", en sesión de anoche esta institución acordó: hacerse solidaria con ese simpático movimiento del obrero josefino, el cual debe exigir que se le remunere, toda vez que sus servicios sean a satisfacción del patrón, pues débese tomar en cuenta que los trabajadores tenemos derecho a habitar casas higiénicas, de ilustrar a nuestros hijos, alimentarlos bien, etc. ¿Y cómo conseguir satisfacer esas necesidades? ¿Pidiendo aumento de salario? Pero esas voces serán oídas por el patronato? ¡Claro que no, mientras no se imponga el trabajador mediante una huelga legal! Está palmariamente demostrado.

El día en que la caduca burguesía caiga bajo el hacha de la protesta del proletariado será la mejor época de prosperidad para el obrerismo, y conste estimado compañero que esta época ya se acerca—ya la sienten los explotadores del trabajador—las cuales sacan su moral de los libros de contabilidad y "su filosofía" del debe y el haber, según lo refiere un autor moderno. En verdad que no se concibe como es posible que sigamos portando las tiranías injustas de los patronos que tienen al obrero por simple instrumento del trabajo, siendo a nosotros a quienes se les debe los grandes capitales que tienen acumulados los propietarios, cuyos casos no juzgo necesario citar porque es infinito el número de ellos.

También detengámonos a meditar sobre los trabajadores de las minas, y allá presenciaremos a esos pobres hombres que se arrastran como reptiles mediante un miserable sueldo; para que sus patrones despilfarran el producto de su labor en cantinas, teatros, boulevares etc., pues bien, como en la hoja suelta que V. publicó en nombre de la Directiva de referido gremio, lo cual tiene por rubro «Llamamiento a los obreros» en la que se lee el párrafo siguiente: "en sesión celebrada el día 21 del corriente, acordó suspender sus trabajos... por cuanto los patronos del ramo, desconociendo el derecho y la justicia se han negado a reconocer los sueldos y horas estipuladas en el contrato que se les ha presentado". En virtud de lo manifestado por Ud. no debemos, no queremos ni tenemos que permanecer indiferentes a darles nuestro apoyo en decidida forma. Yo creo que para una Sociedad Obrera tan bien constituida como es esta, que tiene por norma acuar por los "justos reclamos". Si sus compañeros trabajadores—cualquier indiferentismo en un caso como el presente será calificado (también) de abominable, por eso exhortamos a los operarios de panadería de aquí, para que no vayan a San José a sustituir a Uds. en donde se les desecha un compromiso estipulado mediante un contrato.

Con todo respeto me suscribo obsecuente servidor de usted.

BELISARIO GONZÁLEZ

Secretario de la Federación

Advertencia

A nosotros se nos dá más descuento porque importamos grandes cantidades de Lasa y Cristalería, por eso le ofrecemos más barato. Jaime Carranza. Avenida Central Este.

La mosca es la trasmisora de muchas enfermedades: obligación suya es contribuir a su destrucción.—CRUZ ROJA COSTARRICENSE.

La reunión de anoche en la Confederación y lo que se dijo ayer

Con el objeto de exponer a todos los confederados del estado en que se encuentran las cosas (con respecto a la clase trabajadora que forman el block de panaderos, se efectuó anoche a las 8 una asamblea, a la que asistieron representaciones de todos los gremios.

Los panaderos que siempre han sido la clase más sacrificada desde hace muchos años, al pretender hoy reclamar sus derechos en una causa justa, basada en puntos de vaginamiento, no están solos, encuentran la solidaridad de todos los gremios, tanto de la capital, como de las provincias de Cartago, Heredia y Alajuela, de donde recibieron noticias muy halagadoras.

El Presidente de la Confederación Sr. Chaves al referirse a las causas que habían precipitado ese movimiento general, hizo especial aclaración sobre los beneficios que para el pueblo consumidor trae consigo esta huelga que en su primer punto va encaminada a exigir una ley que reglamente higiénicamente el expendio del pan y se reparta equitativamente ese enorme porcentaje que muchos patronos ofrecen movidos por el egoísmo y por la competencia.—entre el pueblo consumidor y las clases trabajadoras que lo elaboran.

Poniendo fin a esa inmundicia de los vendajes exagerados puede muy bien solucionarse el conflicto en favor de estos dos importantes factores.

Casi todos los talleres están solidarios con los obreros, faltan solamente las fábricas "La Giralda" de Rafael Ulloa, y "La Espiga de Oro" de Juan Campos, pero el Sr. Gobernador se entrevistará hoy con

Diciendo la huelga general por acuerdo firmado en la asamblea celebrada antier noche, una delegación de obreros y patronos se presentaron ayer mañana ante el señor Gobernador de la Provincia para que esta autoridad tomara a su cargo a la mayor brevedad la reglamentación sobre la industria del pan, garantizando una perfecta higienización en el expendio.

Con el deseo de solucionar este litigio, el señor Gobernador fue facultado para servir de árbitro entre los patronos rehucos a todo arreglo, y se espera un favorable resultado.

Se decía que ayer por la mañana, un grupo de obreros agremiados se situaron en la carretera de Heredia, cerca del Río Torres, con el propósito de impedir a todo trance la introducción de pan a la capital.

Tan pronto como el señor Tuto Quirós, Comandante de la 2.ª Sección de Policía tuvo conocimiento, ordenó la salida de un piquete de gendarmes hacia dicho lugar, a fin de hacer desparjar los grupos.

A última hora se nos informa que para estos días se convocará a los patronos y obreros a una Asamblea General que tendrá lugar en el edificio de la Confederación, con el objeto de llegar a un definitivo acuerdo, y al mismo tiempo confeccionar el articulado del reglamento que ha de implantarse como medida de seguridad y de higiene.

dichos señores para resolver el asunto.

Caso de que se mantengan reacios y no acepten la solidaridad obrera entonces, se tomarán todas las medidas para boicotear dichos talleres dando con esto una lección a los tráfugas, que desertan de las filas.

La confederación cuenta con fondos suficientes para mantener su ideal recibiendo además el apoyo y solidaridad de otros importantes gremios.

Hay el dinero suficiente para el pago de todos los servicios públicos

Los empleados del gobierno se encuentran de plácemes. Cesó el desaliento general y las dificultades pasadas en anteriores meses.

El Ministro de Hacienda solucionó la crisis, consiguiendo con muy buenas facilidades el dinero suficiente para atender su puntualidad al pago, que demanden todos los gastos de la administración pública.

Ayer se comentaba en el bolsín y los demás centros mercantiles este suceso como augurio de un futuro resurgimiento económico que viene en forma directa a favorecer los créditos y valores del Estado, tal como se observó en las cotizaciones últimas de ayer sobre

los bonos de conversión, valor del Estado bien garantido y respaldado.

Como satisfacción damos a nuestros lectores noticia tan halagadora adquirida, no en los corrillos de la Avenida Central, sino en fuentes bien autorizadas.

De plácemes decimos se encuentran los empleados públicos porque a partir de hoy todo giro por sueldos presentado con su respectiva referencia de ley será pagado.

Esto nos viene a demostrar que el crédito del gobierno va bien encaminado hacia un surco salvador que muy pronto vendrá de modo efectivo a poner fin a esta tirante situación despejándose nuestro horizonte económico.

Pronto llegarán artistas para el Circo Sáenz Frères

Conversamos ayer breves minutos con el señor Sáenz propietario del acreditado Circo ecuestre Sáenz-Frères ya conocido del público josefino, y nos mostró un cabé de su representante, en el cual le anuncia para el día 5 del corriente mes su salida de la Habana con varios números de eminentes artistas.

Vienen parejas de bailes, malabaristas, ventrilucos, el gran clown "Toni" famoso por sus excentricidades, y una colección de leones africanos.

Estos artistas proceden de los mejores circos de Estados Unidos y vienen precedidos de gran fama.

El señor Sáenz tiene ya contratado un tren especial para el transporte de la troupe a San José, y prepara un debut monumental para la próxima semana en el que tomarán parte estas celebridades.

Nos visitará

un Crucero de guerra Japonés

Pronto llegará al puerto de Puntarenas un poderoso buque-escuela de la Marina de Guerra del Japón que viene recorriendo todos los puertos del Pacífico.

Actualmente se encuentra en uno de los puertos de Centro América.

Se nos informa que atravesará el Canal de Panamá con objeto de recorrer luego las costas del Atlántico.

Pases oficiales

Durante el mes de junio fueron expedidos por la Administración del Ferrocarril al Pacífico 368 pases que valen ₡ 1469, 85.

Entendemos que esos pases al ser extendidos requieren ciertos requisitos y no podríamos creer que las personas autorizadas para expedirlos, abusen de esa facultad.

JOSE CHENG APUY & Co.

El más antiguo de Puntarenas

Almacén de Primera Clase

La enfermedad del Sr. Boletti

El conocido profesor don Adolfo Boletti, Cónsul de Suiza en Costa Rica, se encuentra muy delicado de salud en su finca en Santa Ana.

La enfermedad del señor Boletti es de mucho cuidado.

Con pena consignamos esta noticia haciendo votos por el restablecimiento del estimable amigo.

Para Calzado fino y elegante

LA GIOCONDA

— APARTADO 150 —

El más económico por su duración

FRENTE AL BANCO INTERNACIONAL

Se quejan los agricultores

Los agricultores se muestran molestos con el veranillo que parece hacerse interminable.

La cosecha de cereales ha sufrido mucho perjuicio con la falta de agua.

Si no se cierra pronto el veranillo, tendremos escases de algunos productos.

UNITED FRUIT CO.

SERVICIO DE VAPORES

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso el servicio de vapores de la *Elders & Fiffes Limited*, entre Limón, Cristóbal, Kingston y Bristol, será suspendido temporalmente.

Los vapores *Calamares*, *Pastores*, *Ulúa* y *Toloa* de la *United Fruit Company*, en el orden nombrados, harán el servicio entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York, saliendo de Limón los sábados a las 17 horas (5 p. m.) El primer vapor de acuerdo con este nuevo itinerario será el *Calamares*, que saldrá de Limón el día 29 de Julio corriente.

Como de costumbre se recibirá carga para Cristóbal, Habana, Nueva York y puertos terminales de Europa, con trasbordo en Nueva York, en los vapores de la *United Fruit Company*.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la *United Fruit Company* en Limón o en San José.

G. P. CHITTENDEN ADMINISTRADOR

San José, julio 22 de 1922.

Aserradero El Laberinto y Depósito de Maderas El Coyolar STRUK & ALVARADO

AVISAN: Que habiendo comprado el aserradero EL LABERINTO, están en condiciones ventajosas para atender todo pedido de maderas, y todos los trabajos del ramo. A todas las órdenes se les dará pronta ejecución y se atenderá con esmero a las personas que con ellas favorezcan este aserradero. Teléfono 539

Encuesta del DIARIO DEL COMERCIO

Cuál es la persona que debe suceder a don Julio Acosta en su alto cargo de Presidente de la República?

"Señor Director del DIARIO DEL COMERCIO

Señor de nuestro aprecio:

En virtud de la encuesta a que alude el número 559, del 13 que corre, de su estimable Diario, nos permitimos manifestarle que el hombre que debe reemplazar a don Julio Acosta, en su calidad de Presidente de la República, como hombre estadista, de experiencia y moralidad, es don Rafael Yglesias Castro.

Su elección sería una garantía y orgullo para el País.

La administración de tan reputado ciudadano, comparada con los que la han sucedido, lo colocan muy alto, es pues, la persona que necesitan los pueblos.

Palmares, 21 de julio de 1922.

Félix González, Mariano Ruiz, Ricardo Fernández Q., Próspero Carvajal, Evaristo Abarca, Luis Carballo, Pastor Castro, Elías Quesada ú. ap., rogado de Andrés Castillo Pastor Castro, Manuel Hernández, Pedro Rafael Alvarez, Juan Céspedes, Rafael Méndez, Juan de Cruz Calderón, Benjamín González, rogado de Rafael Abarca A. Pastor Castro, Antonio Monge, Joaquín Barboza C., Eladio Castro, rogado de Mercedes Villalobos Pastor Castro, José Avila M., Salvador Sancho, rogado de Maublilio Osos Juan V. Paniagua, Jesús Avila, Macario Acuña, Juan Bogarín, M. Berrocal, Francisco M. Solís, Leonardo Solís, José Castro M., Enrique Alvarez, Moisés Castro."

"Señor Director del DIARIO DEL COMERCIO

Muy señor mío:

Comprendemos que su importante Diario sirve hoy de base fundamental para orientar de lleno y de una vez la opinión de los ciudadanos. Por tal virtud nos honra por este medio enviarle nuestro voto a favor del hombre progresista, del hombre honrado, del hombre que salió de su gobierno sin mancha ninguna, ese hombre es don Rafael Yglesias Castro.

UNOS RAMONENSES"

"Aunque un tanto, si no mucho, decepcionado de las andanzas políticas, vengo a pedirle, señor Director, un lugar en su diario para decir a Ud. un poco de mis pensamientos.

La encuesta de su diario es una base de orientación: ni adelanta la marcha política, ni distrae a nadie de sus obligaciones, y nos evita por otra parte compromisos a todos: cada ciudadano, de acuerdo con su criterio, sin presión ninguna sobre su ánimo, analiza la situación, ve los hombres, juzga sus hechos y de manera serena se le viene en gana, lena un cupón y lo envía. Lo envía anónimamente sin que nadie se letere de su opinión y al día siguiente su voto se ve sumado al número de su candidato, del hombre que, a su juicio, es quien debe suceder al actual primer mandatario. Es una hermosa y discreta manera de presentar a la conciencia general un nombre nuevo que puede ser una esperanza, o un nombre viejo que inspire confianza.

Yo he querido hacer todo este preámbulo a mi voto para decirle que son las condiciones apuntadas las que me mueven a salir de mi silencioso y razonado retraimiento para poner un solo cupón más, uno, que no pueden ser más puesto que es único mi sufragio, después de un nombre que en mi conciencia es prestigioso y que para mi se encarna un ideal: es un ex Presidente, un hombre que al frente de la Administración Nacional supo darle lustre y hacer mucho efectivo en pro del mejoramiento de nuestra patria. Otros ex-presidentes han hecho labor notable y no son ni mis escasas luces ni mi corta experiencia política las que puedan erigirse en árbitro y censor. Yo si estoy convencido que cuando el Lic. don Ricardo Jiménez dijo en un párrafo de su mensaje que el pueblo de Costa Rica había tenido durante su gobierno "pan, paz y libertades" decía verdad. Y feliz sería mi patria si llegara triunfante al capitolio una forma de gobierno que proporcionara al país pan, que lo necesita, paz, que la tenemos, y sobre todo libertades.

Por eso, porque tengo fe en que el viejo gobernante proporcionaría a Costa Rica una fórmula de gobierno que tendiese a mejorar la situación de ahora, es que en mi opinión la persona que convendría al país como sucesor del Sr. Acosta es el ex-Presidente don Ricardo Jiménez Oreamuno.

M. C."

Los cupones recibidos hasta ayer son los siguientes:

Don Rafael Yglesias	1.320
Lic. don Ricardo Jiménez	1.300
Don Oscar F. Rohrmoser	1.008
Dr. don José María Soto	931
Lic. don Alberto Echandi	916
Lic. Arturo Volio	390
Gral. Juan B. Quirós	361
Lic. don Cleto González	305
Dr. don Carlos Durán	291
Don Leonidas Peralta	211

Hemos fijado la cantidad de 200 cupones como minimum para figurar en la lista.

Una gran figura que desaparece

Una de las figuras destacadas de la pasada contienda acaba de desaparecer en Roma. El cable anuncia la muerte de Take Jonescu, ex primer Ministro rumano, tan conocido y querido, no sólo entre los suyos, sino en los países aliados por su inteligente y eficaz acción al frente del gabinete rumano durante la pasada contienda.

Jefe del partido Demócrata Conservador, fundado en 1908, que inscribió en su programa algunas de las reivindicaciones del Partido Liberal, muy activo, muy conocedor del carácter y aspiraciones de su país, puso de su parte toda su influencia para lograr la entrada de Rumania en la guerra, de parte de los aliados.

Entró en el Parlamento a los 26 años de edad—en el año 1884. Su carrera política pudo hacerla con relativa facilidad: orador brillante, buen polemista, logró pronto una reputación sólida. Así llegó ya en 1888 al ministerio de Educación donde se puso de manifiesto como un reformador y modernizador excelente. Fue ministro de Finanzas más tarde, y finalmente presidente del gabinete. Desde la fecha de su llegada al gobierno formó parte, al frente de una cartera u otra, de todo ministerio con servador.

Patriota ferviente, puso toda su dedicación en los cargos desempeñados y si las alternativas de la política le alejaron, pasada la crisis post-bélica, del gobierno, no por eso será menos sentida su muerte, que es, para Rumania, todo un duelo nacional.

NO COMA MOSCAS!

Exija la tarjeta de representación a los agentes de la Carnicería Higiénica. No se deje sorprender que es contra su salud.—25 varas al oeste del Banco Internacional.

El team de la Gimnástica

Ayer, discutiéndose entre varios deportistas conocedores de la organización del primer team de la Gimnástica Española llegaron al resultado que la organización más eficiente que se le puede dar a dicho equipo es la siguiente:

G. Michaud, goal keeper; R. Guzmán, full back; G. Rojas, full back; Gutiérrez, center half; Font, half izquierdo; Albertazzi, half derecho; J. Hütt, center forward; A. Castro, forward derecho; Leal, extremo derecho; Gallegos, forward izquierdo; Ugalde, extremo izquierdo.

Trasladamos estos apuntes al Capitán General de la Sociedad Gimnástica Española.



Encuesta del "Diario del Comercio"

¿Cuál es la persona, que en su opinión, debe suceder a don Julio Acosta en su alto puesto de Presidente de la República?

Llene la línea de puntos, y envíe el cupón recortado a la Redacción de este Diario

Más detalles acerca de la revolución en Paraguay

Posadas 21.—Por dos veces fueron y vinieron al Adolfo Riquelme los cónsules mediadores con los rebeldes de Encarnación.

La actitud de los sublevados no fue sincera, tratando sólo de ganar tiempo.

El cónsul paraguayo, señor Ribolini se ha dirigido al comando de la nave mencionada, para pedir que se suspenda la iniciación del bombardeo, pues se tienen noticias de que los ocupantes militares se han retirado de la ciudad, guardándose en las afueras de la población.

En esta se espera ansiosamente el resultado de los trámites aunque se tiene convicción de que ya es muy difícil evitar el combate.

De un momento a otro, pues, los gubernistas romperán el fuego.

Posadas 21.—Hoy a medio día el buque de guerra Adolfo Riquelme, inició el bombardeo del puerto de Encarnación en vista del fracaso de las gestiones de arreglo.

Se han hecho hasta hora, tres disparos de cañón, uno de los cuales dió en el edificio de la estación ferroviaria, causando los daños que son de imaginar.

Informes oficiales.—El gobernador interino del territorio nacional de Misiones, señor Doll, comunicó

hoy al ministerio respectivo, que el delegado del gobierno paraguayo, funcionario que se encuentra a bordo del buque de guerra de esa nación, Adolfo Riquelme, le informó que hoy comenzaría el bombardeo de la ciudad de Encarnación, donde se encuentran concentradas las fuerzas revolucionarias que responden al coronel Chirife. Efectivamente, esta mañana, se cambiaron entre la plaza y dicho buque los primeros cañonazos.

Con motivo de estos sucesos, el cónsul Argentino en Encarnación solicitó del gobierno de Misiones el envío de lanchas para transporte de las familias y ciudadanos argentinos, así como de otras personas refugiadas en el edificio del consulado. Así se hizo y desde las 5 de la madrugada de hoy las lanchas de la gobernación, y numerosas particulares hicieron la travesía del río conduciendo a Posadas a numerosas personas que escapaban del bombardeo.

La gobernación ha sido autorizada para realizar los gastos extraordinarios que demande el alojamiento y manutención de las familias pobres argentinas que han emigrado del Paraguay con motivo de la revolución.

TEATRO MODERNO

Miércoles 2 de Agosto de 1922

A las 7 p. m.

La Sensación de París por Miss du Pont

A las 8 y 30 p. m.

El doctor Jaime por Frank Mayo

Mañana: Victoria Incógnita por Ethel Clayton.

Se compra el agua

No hay un barrio en toda la ciudad donde se carezca más de agua que el de Aranjuez. Allí desde el domingo hace falta el agua casi totalmente.

Mucho se ha proyectado para mejorar ese servicio y nunca se ha conseguido.

Es tan marcada la falta de agua que varias familias se ven obligadas a pagar peones que la traigan desde la Estación del Atlántico.

PARA Reconstruir Gastados Nervios Miles Toman

HIERRO NUXADO

Venta Anual más de Cinco Millones de frascos (En las Buenas Boticas y Droguerías)

Hierro orgánico es uno de los principales elementos productivos de vitalidad. Es el hierro en la sangre lo que extrae el oxígeno de sus pulmones. Este oxígeno se une con los alimentos digeridos a medida que estos se absorben en la sangre, del mismo modo que el fuego se une al carbon, produciendo tremenda fuerza y energía. Sin hierro en la sangre lo que Ud. come simplemente pasa por el cuerpo sin hacerle ningún provecho.

Distribuidores:

THE COSTA RICA MERCANTILE Co San José — Costa Rica



Los brazos, las piernas, la espalda y el pecho se llenan de granitos que contienen miles de estos parásitos que producen mucha picazón.

Aceite Verde

cura esta penosa enfermedad

Pídase en las boticas

BASE-BALL



Par BORICUA

Los Mecánicos derrotaron a los 9 Fuertes

El juego del domingo tuvo un aspecto de profesionales por el sosiego que reinó durante todo él a excepción de la segunda parte del 9º episodio en el que el público contribuyó con su ruido a perturbar el sosiego con que habían jugado ambas novenas.

Los momentos más notables del juego fueron los siguientes: En el segundo inning, Rodó hizo una asistencia muy bonita. En el tercero Mendeta también se lució con una asistencia muy bien tendida. En el 4º, inning este dio un rollo furioso sobre la fatal, pasando el gallardete del "foul line" a los 235 pies del "home". En el 5º, episodio Crespi dio un fly tremendo traspasando ese límite. En el 8º, episodio Varela hizo un balk muy marcado, dándole al Umpire la tercera base a Chico. En este mismo episodio Daly bató un fly brutal sobre el jardín izquierdo haciendo un tubel hit. Durante este acto fue cuando Chico por su lujo de coger con una sola mano, mofó la bola, recibiendo una "chiflada" prolongadísima de los fanáticos.

La anotación de las baterías se llevó correctamente con excepción de las sobretiradas de los catchers. Por el sumario sintético se dará cuenta el lector del trabajo de las mismas.

Anotación por entrada:

"9 Fuertes" — 2 0 1 1 1 0 0 2 0 — 7
"Mecánicos" 0 1 0 0 0 1 1 2 3 — 8
No hubieron escones.

Sumario sintético:

Struckouts: por Varela 8, por Sánchez 7. Wils: por Varela 9, por Sánchez 2. Lastimados: por Varela 2, por Sánchez ninguno. Bases por bola: Varela 2, Sánchez 7. Passed Balls: Daly 3, Chávez 3.
Ortuño que se distinguió al leño en el juego anterior permaneció en silencio por tener mala una mano.

"América" contra "Laberinto"

Estas dos novenas dieron un juego de exhibición a las 3 de la tarde en el diamante oficial de la Liga. Las dos estaban debidamente uniformadas.

El público estuvo muy imprudente, penetrando no solo al campo, sino también hasta el diamante, con lo cual interrumpen el juego y espe-

cialmente al catcher en sus tiradas a la primera y tercera bases.

Salvo raras excepciones jugaron muy bien todos estos jovencitos.

Arturo Pérez Plicher para el América y a quien le lastimaron la bola excesivamente, suerte al cuadro y campo formidable que lo respaldaba. El catcher del "América" promete ser de primera calidad. El pitching de Valverde por el "Laberinto" fue superior a Pérez, pero le faltaba un buen cuadro y mejor gente en el campo.

Anotación por entrada:

"Laberinto" 0 0 0 0 0 0 0 4 1 — 5
"América" 2 0 4 1 0 0 2 0 0 — 9

Umpires: (juego de la mañana) Nicolás López (de home) Arturo Pérez (de campo).

Anotadores: Vicente Ramírez y José Luis Moya.

Tiempo: 1 hora 45 minutos.

Umpires: (juego de la tarde) Salvador Arauz (de home), J. J. Sancho (de bases).

Arauz sufrió un error, sugestivo, do por una indicación de Pérez, al considerar la terminación del último inning en un triple play, (cuando en realidad fue sólo un rollo al picher originando desde luego un simple out) y dando por terminado el juego de la tarde.

Cuándo aprenderemos a permitir al Chief Umpire dar por terminado un juego con la voz de "game" (juego) y sin cuyo mando nadie puede dar por terminado el juego?

JARDINERIA LA CAMELIA
Teléfono No. 172
FRANCISCO AVILA
150 vs. al sur de la Iglesia de la Dolorosa
SAN JOSE, C. R.

Sírvase!

—Son pasteles y tosteles de la fábrica más afamada.

—¿Cuál es ella?

—La de don Moisés Artavia.

Teléfono 269.

688

es el Teléfono

del

Diario del Comercio

Llegó la nueva maquinaria para el molino costarricense de los señores Lindo Brothers

Ha llegado a país toda una completa maquinaria procedente del exterior, pedida por la casa comercial Lindo Brothers, con el objeto de instalar con toda rigurosidad el Molino Costarricense en el amplio local donde estuvo instalado el del señor O'Donnell, quien tenía dicho local en arrendamiento.

Por tal motivo ayer fue desocupado, trasladando todas las existencias de café a establecimiento comercial "Costa Rica Commission", por corresponder esta mercadería a la quiebra de dicha casa.

Este molino, montado con una maquinaria moderna, comenzará a funcionar el próximo mes.

Falleció el príncipe Yorihito

Joven aún, pues no había cumplido los cuarenta y seis años de edad, ha muerto en Hayama el príncipe Yorihito, primo del emperador Yoshihito, padre del actual regente del Japón.

Marino, era hombre de probada capacidad y de una preparación muy sólida. Ocupó últimamente el cargo de general de la armada. Tomó parte activa en las dos últimas guerras, es decir, en la ruso japonesa y en la mundial y también allí su actuación le conquistó el reconocimiento de las autoridades imperiales.

Pertenecía el extinto a la familia Fishimi, rama colateral de la reinante en Japón.

TACK HING LUNG & Co.
GIL CONG
IMPORTADORES - Puntarenas

Hecho sangriento en Santa Cruz de Guanacaste

El origen de esta tragedia está basado en los malditos celos.

Los protagonistas son José María Chacón y Virginia Obregón.

El hecho ocurrió el 27 del mes de julio próximo pasado, o sea el jueves.

Nuestro Corresponsal nos envía nota del suceso sin ampliar los detalles. Solo nos dice: «Fue herida de un balazo la señora Virginia Obregón, quien se encuentra grave. El heridor que lo es José María Chacón fué detenido y se encuentra a la orden del Juez».

En su bufete de abogado

Después de una eficiente e intensa labor desarrollada por espacio de algunos días en que tuvo a su cargo el Juzgado Primero Civil de esta provincia, vuelve a su bufete de abogado el joven don Rafael Ortiz, persona apta para el desempeño de aquellas funciones, en las que supo demostrar con inteligencia sus vastos conocimientos en el campo del Derecho.

En la oficina del Lic. don Claudio González Rucavado, instaló provisionalmente su bufete, interin encuentra un local ad hoc para atender a su numerosa clientela.

Muchos éxitos le deseamos al recto Juez en su brillante carrera de las leyes.



La reprise de esta noche

El éxito de Maruja Jordan

Anoche hizo su debut ante el público josefino una precocidad infantil, una encantadora chiquilla de 10 años que asombró a la concurrencia con la facilidad, con la gracia y con la elegancia que canta couplets, la enorme cantidad de público que anoche asistió al debut de MARUJA JORDAN salió maravillado de los méritos de esa chiquilla que ya puede considerarse una verdadera estrella.

Este cronista envía a la gentil tonadillera que a los diez años de edad logra hacerse ovasionar las más efusivas felicitaciones.

El estreno de la comedia francesa "La señorita del almacén" fue un nuevo triunfo para la Compañía, muy especialmente para Fernando, que interpretó muy bien la parte de "Desider" un "franchute" la mar de gracioso. Dejamos para mañana un juicio crítico completo de esta obra que gustó muchísimo.

"No te ofendas Beatriz"

Mañana jueves, con todos los requisitos de esos admirables juegos de moda del Teatro América tendrá lugar el estreno de la última obra de Carlos Arniches, el celebrado autor de "Es mi hombre" la preciosa y divertida comedia NO TE OFENDAS BEATRIZ, obra que ha causado enorme sensación en Madrid por ser una de las mejores producciones del genial Arniches.

"No te ofendas Beatriz" es una preciosa comedia que nuestro público sabrá apreciar como se merece, pues sus chistes de buena ley y sus situaciones cómicas son tan admirables que asistir a la representación de dicha obra es asistir a un éxito cómico de primera.

Como de costumbre, habrá una soberbia audición musical por la gran orquesta Repetto que ejecutará con su imponderable Jazz Band, lo mejor del repertorio de "trotés" modernos.

Esta noche se reprisa "El Ultimo Bravo"

Para acceder a multitud de súplicas se ha dispuesto llevar a escena esta noche por última vez, otro de los ruidosos éxitos cómicos de la Compañía, la admirable comedia de Muñoz Seca y García Álvarez que se titula EL ULTIMO B AVO.

Su estreno fue un éxito de risa loca y mucha gente asistió ad-

mirarlo nuevamente y otras cosas, lo, pues según el decir de la gente es tan bueno o superior a "Es mi hombre".

En la función de hoy tomará parte al final, la esplendísima tonadillera de diez años, MA UJA JORDAN, cantando nuevos y selectos couplets de su repertorio. Es esta una magnífica atracción.

Indudablemente habrá un lleno esta noche en el América.

Por la Secretaría del Congreso

Como día primero de más, hubo ayer movimiento en esta dependencia, teniendo ocasión de saludar al señor Presidente de la Cámara Legislativa Lic. don Arturo Volio, quien regresó a Cartago en el camión de las tres de la tarde.

Procedente de Sau Ramón se encuentra entre nosotros el diputado don Nautilio Acosta. Permanecerá algún tiempo en esta capital.

¿Para dónde vá?

—Donde Enrique Gómez Coto, a traer un juego de muebles de sala; con el cual quedará completo para casarse.

"LA FLORESTA"
Fábrica de Cacao, Café Molido y Cigarrillos marca "La Floresta"
Renovación constante de abarrotes y mercaderías Rudesinde Montero C.
Cuesta de Moras — Avenida Central Este.

Para California

Para California donde ingresará a un colegio partió don Benjamin Fábrega de la Guardia.

El joven Fábrega de la Guardia va a graduarse como Perito Mercantil, lo que deseamos corone con éxito.

Muy feliz travesía.

LAVOL dá un Alivio Instantáneo

¿Sufre Usted la comezón picante, los terribles dolores de eczema u otras enfermedades de la piel? Aquí está un alivio instantáneo para Ud. Unas pocas gotas de Lavol, el gran específico para uso externo, y la picazón desaparece. ¡Que agradable! —La comezón, los dolores, se fueron en un sólo momento. Lavol cura. La realización de las centenares de curas efectuadas por Lavol causó una grande demanda de este remedio maravilloso.



En venta en todas las droguerías y farmacias.

Royal Bar Su nuevo administrador ofrece a sus clientes y al público en general grandes mejoras en el servicio de refrescos, té, café, etc. y sus favorecedores serán atendidos con mayor esmero.—J. I. Beavers

Cacao en Grano DE PRIMERA CALIDAD
DEPOSITO PERMANENTE
Contiguo al DEPOSITO DE MADERAS SARAVIA
Calle de Tranvía al Pacífico

En su bufete de abogado

Después de una eficiente e intensa labor desarrollada por espacio de algunos días en que tuvo a su cargo el Juzgado Primero Civil de esta provincia, vuelve a su bufete de abogado el joven don Rafael Ortiz, persona apta para el desempeño de aquellas funciones, en las que supo demostrar con inteligencia sus vastos conocimientos en el campo del Derecho.

En la oficina del Lic. don Claudio González Rucavado, instaló provisionalmente su bufete, interin encuentra un local ad hoc para atender a su numerosa clientela.

Muchos éxitos le deseamos al recto Juez en su brillante carrera de las leyes.

Verdadera Agua Mineral Natural de **VICHY ETAT** Manantiales del Estado Francés.

VICHY **VICHY** **VICHY**

COMPRIMIDOS efervescentes en frascos. **VICHY ETAT**

PASTILLAS en cajas metálicas precintadas y selladas. **VICHY ETAT**

SAL **VICHY ETAT**

DESCONFIENSE DE LAS FALSIFICACIONES

Con toda garantía le podemos decir que la **Ebanistería** de ANTONIO AVILA M. le satisface a usted su gusto por más exigente que sea. Ordene la construcción de sus muebles
CALLE 1.ª SUR — 150 VARAS AL SUR DE LA DOLOROSA

JULIO FABIO UGALDE
HEREDIA, C. R.

Agencias * Comisiones * Trabajos de Imprenta * Cobro de Cuentas

Oficina del Licdo. Bernardo Benavides

UN CORRESPONSAL AMENAZADO INJUSTAMENTE

Hace pocos días insertamos en nuestro diario una correspondencia de la vecina villa de Santa Ana, correspondencia en la cual nuestro agente en aquella localidad después de hacer una crónica extensa y amena de los festejos celebrados al á con motivo de la festividad patrona, se refería a otros tópicos de interés general.

Debemos advertir que todos estos puntos fueron tratados por nuestro activo corresponsal con mesura y ecuanimidad, tal como debe hacerlo quien de veras se interesa por llenar las funciones que en el organismo social están señaladas al cronista.

Es deber de los corresponsales de los diarios ayudar a las autoridades de sus respectivas localidades a llevar la tarea que el gobierno les encomienda y el pueblo puede exigirles; y esta ayuda la ejercitan los corresponsales por medios diferentes: ya sea señalando y apuntando defectos o ya estimulando y aplaudiendo los buenos cumplimientos.

Un Jefe Político de cantón es una autoridad cuyos actos públicos caen dentro de la crítica de los corresponsales, así como los actos públicos de todos los empleados, altos o bajos de la administración, pueden ser censurados o aplaudidos.

Por lo antes dicho no podemos pasar sin decirle al señor Jefe Político de Santa Ana que se ha equivocado al proceder como lo ha hecho con nuestro corresponsal en aquella localidad, procedimientos que mueven nuestra protesta formal. Nin-

guna razón tiene aquella autoridad para amenazar a quien, sin intención de ofenderle, lanzó una justa queja; y si cumpliera su amenaza, cometería un abuso inculcable que no se aviene con nuestro sistema de gobierno.

El hecho nos ha sido denunciado por la carta que aquí insertamos y que nos fue remitida para su publicación:

"Señor Director del DIARIO DEL COMERCIO.—San José.—Estimado señor: Con motivo de haberse publicado en su importante diario la crónica de la Fiesta Patronal de aquí y, por haber dicho en ella que había un dasagüe peligroso para la salud pública, el señor Jefe Político me amenazó con la Cárcel, ante los estimables caballeros don Juan Mendez y don Jaime Bolett. ¿Cuál es el motivo justificable? No ha visto este señor Quirós que tanto al señor Presidente, sus Ministros y al señor Gobernador le señalan algún defecto y que al último le llaman la atención por causas idénticas y que ellos en vez de amenazar a otro con el calabozo, investigan y mandan corregir lo malo; más aún tratándose de higiene pública. Claro: vivimos en una democracia.

Perdone señor Director y sírvase ordenar a su atto. y S. S.,

G. J. VALVERDE

Santa Ana, julio 30 de 1922.

El empréstito en C. América

Del periódico "El Norte" de San Pedro Sula tomamos las notas siguientes que se refieren a los empréstitos que en la actualidad se contratan en Centro América.

Costa Rica

La Prensa de Costa Rica anuncia que el señor presidente de aquella república ha estado esperando un grupo de banqueros yanquis que actualmente hacen su gira por países centror y sudamericanos, para tratar con ellos y ver si se puede llegar a un arreglo relacionado con un empréstito que necesita Costa Rica.

Los empréstitos que hasta la fecha se han pretendido negociar no han sido por completo del agrado de todos los miembros del gobierno ni han obtenido la aprobación del pueblo.

Se ve que en aquel Estado del sur el gobierno oye y atiende las observaciones y los pareceres que, hace el pueblo a sus representantes.

El Salvador 15 millones

Este vecino Estado ha encontrado en el pueblo muy seria oposición con respecto a sus negociaciones bursátiles del exterior, pero el gobierno de don Jorge Meléndez no quita el dedo del renglón, y sábase que a última hora—prensa de Managua—envió dos miembros muy conspicuos de su gabinete a New York y éstos han firmado un empréstito con valor de 15 millones de dólares.

Asegúrase que esta suma la dan los banqueros norteamericanos con la condición de tener ellos el control de las ajuanas de la república por medio de una oficina, ni más ni menos que como la centralizadora que reside en Managua por parte de los rublos de Yanquilandia. Se concede al Salvador el derecho de poner el Jefe de la Oficina controladora, pero, eso así, indicado por los banqueros.

Las rentas internas quedarán bajo el control del gobierno salvadoreño. Dícese que esos quince millones se aplicarán para saldar antiguas deudas y para la incrementación del progreso de la república.

Nosotros preguntamos: en el Salvador como en Costa Rica, se tomará en cuenta la opinión del pueblo?

En Guatemala

Ya sabemos la resonancia y el fracaso en la legislatura chapina de la negociación de un empréstito con banqueros de Wall Street. Causó la caída del Ministro Solares y la supresión de algunos diarios por suharaca oposicionista; y esto que nunca se decidieron a dar una valiente opinión, pues las que se vertieron tuvieron por característica la timidez, dice "Excelsior". La opinión pública fue abiertamente adversa. A los periódicos opositores por esto y por lo demás se les puso un cerrojo. Y tableau.

Nicaragua

Los vientos hiperbores anuncian para el próximo mes de septiembre la firma de un empréstito de tres millones de pesos oro con la base, se dice, o garantía del producto de café y azúcar, para en aquel mes.

Dicho está con esto que la reunión del Congreso extraordinario para discutir, esto es fórmula, el proyecto electoral de Mr. Dodds no se efectuará antes del mes de septiembre, porque se tropieza con la dificultad de que no habrá dinero antes, para pagar las dietas de los augustos representantes de la patria pinolándica.

Con que hasta septiembre, he? All right!

Honduras

El mismo ambiente de sus hermanas del Istmo, por más que algunas cacatúas griten a los cuatro rumbos que su situación económica es la mejor de este bello Central de América.

Hace poco se habló entre cortinas de un empréstito de cuatro millones de dólares, siempre con los abnegados banqueros yanquis que hacen su gira de recreo por los países hispano parlantes de América. Pero dicho proyecto, como que se quedó la



Un chiquito de cinco años librado de sufrimientos.

El Sr. Francisco Lama.

"El niño (de poco más de 5 años de edad) empezó a cojear. Sentía dolor en el muslo derecho cuando se le oprimía esta parte con la mano. Para averiguar si el dolor tenía algo reumático,—pues yo he padecido hace algún tiempo esta enfermedad—hice presión con la mano sobre los riñones, y el niño sintió dolor aún más vivo. Considerando se trataba de dolores producidos por debilidad de este órgano y deseando probar sus píldoras, hice el pedido.

Administré al niño dos píldoras en dosis de media píldora cada vez y los dolores desaparecieron completamente.

Me complace mucho poder informarle así, no sólo por el bien realizado en la salud de mi hijo, sino por la satisfacción que el éxito les pueda causar."—MAESTRO NACIONAL, Arahall, España.

Los lectores pueden perfectamente imaginarse lo que le hubiera sucedido a este muchacho si su padre no hubiera hecho la prueba con las Píldoras De Witt.

Los desarreglos de los riñones se manifiestan de muchas maneras y si siente Ud. cualesquiera de los siguientes síntomas significa que sus riñones y su vejiga no están ejecutando su trabajo como debieran. Dolores de espalda, costipación, hinchazón de los pies, brazos y piernas, orina turbia, dolores en los músculos y coyunturas, mal gusto de la boca, y un desaliento general e irritabilidad, todos estos síntomas son los primeros pasos a las terribles dolencias de los riñones y de la vejiga.

Ha sido demostrado por Médicos y Científicos que estos síntomas son causados por ácidos venenosos que se encuentran en la sangre, los que deberían expeler los riñones, las Píldoras De Witt removerán prontamente estos síntomas, en efecto, estas han probado, como ningún otro remedio, los buenos efectos que producen en las veinticuatro horas después de haberlas tomado.

Si desean obtener resultados inmediatos, deben comprar las

PILDORAS De WITT

para los Riñones y la Vejiga

El Mejor Remedio en el mundo entero para

REUMATISMO	DEBILIDAD DE	GOTA
LUMBAGO	ESPALDA	DOLOR DE
CIÁTICA		ESPALDA
CÁLCULOS	CISTITIS	LASITUD
	PIEDRA	

TODAS LAS FORMAS DE TRASTORNOS DE LA VEJIGA.

Se venden en todas las principales farmacias y droguerías; pero si Usted tiene alguna dificultad en hallarlas pídale al depósito general. Hermann & Zeledon, San José.

Circular

Hemos recibido la siguiente circular:

"Julio de 1922.

Muy señor nuestro:

A partir del 1.º de este mes, y bajo la razón social BORRASE & ROVIRA, nos hemos establecido en el taller, de la antigua y acreditada Imprenta Greñas, situada 250 varas al S. del Banco de Costa Rica, donde, con especial complacencia, atenderemos sus gratas órdenes.

Una larga práctica en este ramo y la minuciosa organización de nuestra empresa nos capacitan para dar cumplimiento a cualquier trabajo que se sirva encomendarnos, en las condiciones más favorables, en precios y eficiencia.

Toda orden que usted nos confie ya sea grande o pequeña, merecerá una particular atención de parte nuestra, pues el más alto anhelo de esta empresa está en consolidar la clientela, antes que buscar precipitadamente utilidades que después resultan negativas.

Seguramente sentirá usted el recelo que siempre trae emparejado todo nombre nuevo, pero no dudamos que, en la primera oportunidad, nos dará ocasión para hacer que se desvanezca y así lo podremos contar como uno de nuestros clientes más asiduos.

Esperando que esa oportunidad no esté muy lejana, nos suscribimos de usted attos. S. s.,

por BORRASE & ROVIRA

JOSÉ BORRASE R.

Escándalo en la calle del Cementerio

En la Calle del Cementerio se promovieron ayer a medio día grandes escándalos provocados por un grupo de individuos que en deplorable estado de embriaguez daban vivas a la huelga.

Uno de ellos de apellido Castillo fue herido en la pulperia "La Castellana".

La pslicia intervino en el escándalo.

Alberto Maduro L.

Comisiones y Representaciones

Oficina: Contiguo a la de don Alberto Aragón Apartado No. 1053

Siempre en existencia

Canfin: "Luz Superior"

Gasolina: WICO

Chesterfield

El cigarrillo que debe usted aprender a fumar por que su liga de tabacos turcos y americanos, mezclados inimitablemente, dan satisfacción, lo que no se consigue con ningún otro

PIDA

Vermicida ASTOR

en las Boticas la "Española" y la "Violeta" de ASTORGA Hnos.

Comandante en Heredia

Ayer fue nombrado Segundo Comandante de Heredia don Juan Rafael Ortiz quien servirá la Secretaría de esa Comandancia.

En lugar del señor Ortiz fue nombrado el señor Alberto Bolaños.

Estos nombramientos han sido bien recibidos.

LA ALHAMBRA

Almacén de Tejidos y Abarrotes

PAGES & Cía

Tabaco Iztepeque. — Loza de Toda clase — Escobas para patio, extrangeros Cigarrillos «Susini». — Puros habanas y Jamaica.

Pinturas, Aceite, Aguarrás.

La aprehensión de una fábrica de licor clandestino en Cartago

Sr. Director de "La Tribuna"

San José

Muy señor mío:

La nota que publica la edición de su importante diario, acerca de la aprehensión de un contrabando, es completamente falsa; en mi casa de habitación no se ha encontrado alcohol de contrabando, ni fue registrada por el Resguardo Fiscal.

Mi propiedad es grande y comprende varias construcciones separadas del domicilio de mi familia. Una de esas casas la había alquilado al señor don Enrique Runnebaum, para bodega y allí encontró el Resguardo unos barriles conteniendo alcohol. El señor Runnebaum en mi presencia, manifestó al señor Subsecretario de Estado en el despacho de Hacienda, que el alcohol era de su propiedad y refirió a ese alto funcionario detalles de la fabricación de ese licor.

En cuanto a mí, siempre me he dedicado al comercio de licor y nunca el Resguardo Fiscal ha encontrado nada incorrecto en mi establecimiento, porque he sabido siempre respetar las leyes.

De usted atento servidor,

Juan Rivera B.

Manuel Sáenz Cordero

ABOGADO Y NOTARIO

Apartado 1078

Teléfono 432

El valor de un diamante

Persona interesada nos informa que el diamante que fue vendido por la Casa Sarkis no fue en C 2000 sino en C 10.000. Esa misma persona nos ruega que lo hagamos constar así. Queda complacida.

Verdadera ocasión



Calzado costido de hombre a C 22

Remates populares

a beneficio de las Colonias Veraniegas

Un grupo de apreciables damas y señoritas de San José organizan unos Remates Populares a beneficio de las Colonias Veraniegas, lo cual constituye una nota tan simpática como significativa.

Varias comisiones se encargarán de solicitar de la sociedad trastos y objetos usados los cuales serán desinfectados debidamente y después subastados en el Edificio "Juan Rafael Mora" a precios muy bajos.

No faltará quien por una peseta se lleve un cuchillo o por un real una olla. Como se ve, el remate es para la clase pobre. Ofrecemos detalles al respecto.

DIARIO DEL COMERCIO

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. - 20 palabras o menos 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

LA GRANJA: ha recibido: 25 clases de vino español — Coñac Marville 3 estrellas y Marville 3 coronas — Osborne Extra — Osborne Vos — Oxigenado y Martel, 1, 2, y 3 estrellas — Vermouth «Chazaltes» a € 55 docena — Cemento Romano Alemán a € 27 barril — Hierro para techos 28 G. — Hierro expandido y hierro T. U. y L. — Alambre para cercas a € 29 quintal — Papel Sulfit 4.600 pliegos por bulto a € 14 — Papel Sulfit calidad Extra 3.600 pliegos a € 16 — Papel para periódico 28 x 42 a € 16 resma — Papel para Carnicerías a € 45 quintal — Papel Waldorf — Bolsas de papel a € 65 quintal (En todos tamaños) — Teléfono 777 — APARTADO 256. 489 E.

Teléfono Compro uno cerca de la Soledad. Nicolás Montero B.

Remate El 7 de Agosto a la 1 de la tarde se rematarán las prendas de plazo vencido, en la Casa de Préstamos de Juan R. Acuña A. — Calle 8ª, 150 varas al Sur del Mercado. Véase el detalle en la Gaceta Oficial.

Se vende un lote en el Rincón de Cubillos, de la finca general de don Bernardo Soto. También 150 hectáreas en gracias para denunciar en cualquier parte de la República. Para precio y condiciones entenderse con don Ramón Aguilar, en Alajuela.

Azúcar de primera de la mejor calidad, vende "La Gallega" en el mercado. Precio por qq. € 18.00. Hay sacos de arroba para familia.

Se alquila casa cómoda con ocho departamentos. Informes en "La Lira" de Ujueca y Castro.

Casa Tengo una para alquilar en € 125.00, grande y muy cómoda, en las afueras de la ciudad, frente al Tranvía. J. Miguel Rodríguez.

Local para Comercio. Se alquila uno magnífico, esquinero, con cuatro ventanas grandes de buenas vidrieras, propio para venta de muebles, zapatería de lujo o cualquier otro negocio de importancia. Está situado 100 varas al norte del Royal Bank.

Por la regeneración física en el mundo orgánico

El ilustre Albert Edward Wiggam en el nuevo decálogo de la ciencia declara: "El Supremo Hacedor manifiesta hoy su voluntad al hombre por medio de la ciencia. En vez de grabar sus preceptos en las tablas de piedra de la antigüedad, hace brotar del laboratorio, sus revelaciones asombrosas. La biología (ciencia de la vida) es el nuevo evangelio que viene a completar las enseñanzas del cristianismo, mostrando a los hombres la técnica para alcanzar el perfeccionamiento físico, intelectual y moral".

El axioma del doctor Antonio Maggiorani es: La electricidad es vida. El equilibrio de la misma en el organismo es SALUD: introducir electricidad es el organismo (sea por la piel sea por el estómago) cuando falta, es hacer salud. Saber proporcionar la introducción de la electricidad (sea que deficiere por falta de producción, sea que deficiere para suministrar su producto a embarazada), es lo que sirve para regenerar el mundo orgánico.

Doctor ANTONIO MAGGIORANI

La salud es el principal bien, y así el primer factor económico. Nuestro cuerpo nos debe servir sin hacernos sentir. Las funciones del mismo deben llevar gusto, no disgusto. Cuando el cuerpo se siente, o las funciones no dan gusto, esto significa que el equilibrio de la electricidad falta, y cuando no se tienen daños anatómicos con restablecer el equilibrio eléctrico, cesan los disturbios.

Nueva directiva

Se nos ha enviado para su publicación la nueva Directiva de la Compañía Nacional de Petróleo. Presidente, don Miguel Turull; Vice-Presidente, Lic. don Isaac Zúñiga; Secretario, don Juan Fuentes Soto; Vocales, don Felipe Larrad, don José Monturiol, don José Joaquín A faró y don Rafael Coronado; Síndicos, don Vicente Lines y don Jorge Fonseca.

La Feria inaugurará el jueves el servicio de salones

El jueves, esto es, mañana, la aristocrática cantina "La Feria" inaugurará un servicio de salones que ha sido organizado por sus propietarios los señores Giralt Hermanos. Varias señoritas de recomendables antecedentes servirán en los amplios salones del café y atenderán a la concurrencia en reemplazo de los salones masculinos que hasta la fecha han desempeñado tales funciones. El hecho de que estas primeras señoritas se hayan dedicado a los menesteres dichos indica que se ha abierto un nuevo campo a las actividades de las mujeres del país que podrán trabajar de una manera decente y muy propia para sus condiciones, además del natural atractivo que para todo el mundo tiene el hecho de que en vez de hombres sean mujeres quienes sirvan la taza de té. Auguramos desde ahora a "La Feria" el más completo éxito con esta agradable innovación.

Llegó el Rosana

Ayer a las 14 horas fondeó en Puntarenas el motovelero costarricense "Rosana" de 93 toneladas, procedente de Balboa C. Z. con 4 días de mar y 15 tripulantes. Capitán Manuel Fox, y consignado a Alberto Fait. Sin pasajeros, carga ni correo.

UN SOLTERO MENOS

Un grupo de amigos del joven Carlos Díaz h., le obsequiará próximamente con un almuerzo con motivo de abandonar su vida de soltero. El joven Díaz contraerá matrimonio en los últimos días de este mes con una bella señorita. Le deseamos muchas felicidades.

Volantá hecha añicos

El domingo pasado se encontraba en la Sabana el Dr. don Ricardo Aguilar paesenciando la jornada hipica desde su volanta, cuando desgraciadamente se encabrió el bruto quien destrozó casi por completo el coche. El señor Aguilar salió ileso. Los daños que sufrió la volanta suman una buena cantidad de colones.

El Heraldito de C. Rica

Don Luis Demetrio Tinoco nos ha participado que el 15 del corriente mes se publicará el periódico "El Heraldito de Costa Rica." Si el nuevo colega no apareció el 1º. como estaba anunciado, fue debido a un atraso de imprenta.

Desgraciado suceso

Un diario de ayer tarde informa que en el solar de la casa de una familia Varela sufrió graves contusiones la niña María Varela. La pequeña fue atendida por sus familiares que la recogieron en un estado muy delicado. Sentimos lo ocurrido.

OPERADO

El simpático comerciante don Pedro Giralt, propietario de "La Geisha" fue operado hace unos días con feliz resultado. Con placer, hemos recibido la noticia que el amigo Perico se encuentra mejor de salud.

Traslado de residencia

El Licdo. don Alejandro Alvarado Quirós y su distinguida señora han trasladado definitivamente su residencia a esta capital. La familia Alvarado Piza se encontraba desde hace varios meses en Tres Ríos. Les presentamos nuestro atento saludo.

La siembra de las sardinas

Un hacendado diputado radical, que, además de ser un humorista, está algo atrasado de noticias, acaba de renovar con su jardinero, la conocida broma que gastó Alfonso Karr a su hortelano hace ya algunos lustros. La broma, como sabrán muchos de los lectores, se redujo a presentar a su jardinero unas huevas de arenque secas, diciéndole: "Acabo de recibir por correo estas semillas. Siémbrales a ver qué sale." Sin decir nada, el jardinero tomó las semillas y las enterró delante del amo. Pasados algunos días, preguntó el hortelano si había brotado algo de aquellas cimientes a lo que el jardinero repuso que ya estaba muy crecido el nuevo vegetal. Asombrado el bromista padre de la patria, bajó al jardín, encontrándose que del suelo emergían las cabezas de varios sucesivos arenques. El diputado radical ignoraba que todos los jardineros franceses conocen esta anécdota, aunque no hayan leído a Alfonso Karr. A esto se llama ir por lana y salir radicalmente trasquilado.

GRATIS

Remitiremos nuestro último catálogo 6, conteniendo artículos para señoras, caballeros y niños a precios bajos. Escribanos y a vuelta de correo lo recibirán. THE DECO Co., 13, 15, 17 WHITE ST., NEW YORK

La Pensión Italiana

de FELIX VALLINI

Uno de los mejores RESTAURANTS de San José

Los domingos Menú Especial

Buen trato, aseo, comodidad, elegancia. - 25 varas al Oeste de la Botica Francés

Con \$ 10.00

puede Ud. obtener una

Máquina de Escribir de las mejores marcas

Hágase socio de los Clubs de Máquinas de Escribir RECONSTRUIDAS, EXACTAMENTE COMO LAS NUEVAS. El Club consta de cien socios. Cada uno coriza DIEZ COLONES semanalmente. Cada semana se obsequiará por sorteo una máquina entre los cien socios. El favorecido queda libre de todo pago subsiguiente y obtiene una máquina de escribir de la marca contratada.

El socio que haya cotizado treinta cuotas sin ser favorecido recibirá asimismo una máquina de escribir.

Regalamos todos los domingos una Máquina de Escribir de la marca que más le agrade

J. F. Forero & Co.

25 varas al Oeste del Hotel Francés

Agente en Limón: Víctor Manuel Salazar.

Agente en Puntarenas: Francisco Luis Enriquez.

Banquero Depositario: BASILEO AUÑA



Viajeros

Para Panamá sale en viaje de recreo el Doctor don José María Soto. Le deseamos muy feliz viaje.

—Embarcó para la vecina República del Sur en el vapor "Calamares" el sábado último, el señor Perry Girton, empresario de teatros. Va dicho señor en asuntos comerciales.

—Las señoritas Daisy y Totó Velga han regresado de la hacienda La Cañada.

—Procedente de Sixoala se halla en esta capital el administrador de aquella Aduana don Gerardo Vollo.

—Prepara viaje para San Francisco de California el joven don Benjamín Fábrega. Le deseamos un feliz viaje.

—Las señoritas María Eugenia y Flora Guardia estuvieron antes entre nosotros procedentes de Tres Ríos.

—Para la ciudad de Cartago salió ayer en la mañana el Licenciado don Adán García.

—El señor Herbert G. Wilson partió para Panamá en viaje de negocios.

—De la Hacienda Florencia, en Turrialba, han llegado los jóvenes don Claudio, don Fernando, don Alberto y don Rogelio Pinto, quienes pasaron en ese lugar las vacaciones.

—Procedente de Limón se encuentra de nuevo en esta capital la señorita María Iglesias.

—Nos complacemos en saludar cortésmente a don Guillermo Salazar Gagini y a su señora esposa quienes acaban de regresar al país procedentes de Caracas.

—El señor Obispo de Alajuela Monseñor Antonio Monestel se halla en Atenas en visita pastoral.

—Vino ayer de la ciudad de Alajuela el Licenciado don Ramón Aguilar Soto.

—Don Gonzalo Moncada se en-

cuentra en esta capital pasando unos días, procedente de San Ramón.

Felicitación

Enviamos nuestra felicitación a las siguientes señoras y señoritas con motivo de ser hoy su onomástico: doña Angela Cañas v. de Valle-Riestra, doña Angela de León Pérez, doña Angela Esquivel de Peralta, doña Angela M. de Aguilar, doña Angela Castro de Salazar, doña Angela Quesada, doña Angela de Marchena.

Señoritas: María de los Angeles Iglesias, María de los Angeles Velázquez, Angela Fernández, Angela Aguilar, Angela Alvarado, Angela Acuña, Angela Castro Quesada, Angela Bustamante Merino.

Boda

Hoy tendrá lugar en la ciudad de Cartago la ceremonia matrimonial de don Guido Castro con la bella señorita Lilliam Guier.

El DIARIO DEL COMERCIO envía sus felicitaciones a los contrayentes.

Conferencia de hoy

Esta tarde será abierta la segunda serie de conferencias sobre la Cultura Española en la Biblioteca Nacional a las tres y media de la tarde. Habían sido suspendidas por quince días con motivo de las vacaciones de escuelas y colegios. El señor Figuer del Valle informó a varios de sus oyentes sobre los temas de suma importancia que tratará, por lo cual no nos cansamos de recomendar a los interesados la puntual asistencia.

Tratará próximamente muy a fondo de la Conquista de América y en especial de las Leyes de Indias, lo mismo que de los reinados de Carlos V y Felipe II.